



Medienmitteilung

Basel, 19. August 2021



10 Jahre Rotkreuzhaus Basel

Wo Menschlichkeit zu Hause ist.

Seit 2011 steht im Gundeli an der Bruderholzstrasse 20 das Rotkreuzhaus Basel. Das 1888 gegründete kantonale Rote Kreuz nimmt dieses Jubiläum zum Anlass, vom 27. bis 29. August 2021 mit der Bevölkerung des Kantons zu feiern.

Am 30. Mai 1888 wurde in Basel die erste kantonale Rotkreuz-Sektion der Schweiz gegründet. Damit gehört das Rote Kreuz Basel zusammen mit der GGG und der CMS zu den ältesten sozialen Organisationen im Stadtkanton. Doch erst mit dem Bau des Rotkreuzhauses im Jahr 2011 bekam das kantonale Rote Kreuz einen Geschäftssitz mit genügend Platz, um die vielfältigen humanitären Einsätze in Basel-Stadt zu organisieren und koordinieren. Gegenwärtig werden hier jährlich

- + bis zu 700 Freiwillige geschult und in ihren Hilfseinsätzen begleitet,
- + fast 170 Tonnen Kleiderspenden aussortiert,
- + über 900 Kursteilnehmende in Gesundheitsthemen unterrichtet,
- + rund 800 Notrufkundinnen und -kunden betreut und
- + individuelle Begleitung durch Freiwillige für etwa 240 Menschen ermöglicht.

Ein Haus der Menschlichkeit

Das Rote Kreuz Basel nimmt den 10. Geburtstag des Hauses zum Anlass, mit der Bevölkerung zu feiern und öffnet die Türen vom 27. bis 29. August 2021 drei Tage lang fürs Publikum. Während der Feierlichkeiten wird ein 4 m grosser Fesselballon mit Rotkreuzemblem rund 70 m über dem Haus schweben und weit herum sichtbar machen, dass es in Basel neben Campus, Park und Türmen auch ein «einfaches» Haus der Menschlichkeit gibt.

Erlebnisswelt Rotkreuzhaus

Die Besucherinnen und Besucher können dieses Basler Haus der Menschlichkeit hautnah erleben und drei Tage lang in die Welt des Roten Kreuzes eintauchen. Wer möchte kann:

- + in einen Altersanzug schlüpfen und erfahren, wie es ist hochbetagt zu sein.
- + den Notrufknopf drücken und erleben, wie die Notrufzentrale in misslichen Lagen Beistand leistet.
- + Kleiderspenden aussortieren und dabei vielleicht wahre Schätze finden oder detektivisch die Lebensgeschichte der Spender/-innen erforschen.
- + Verblüffende Lerninhalte aus «Kursen fürs ganze Leben» entdecken – alles vom Babysitting bis zur Palliativpflege.

25 Jahre Jugendrotkreuz

Das Rotkreuzhaus ist zugleich auch die Zentrale des Jugendrotkreuzes (JRK): Das JRK Basel ist in der Nordwestschweiz die grösste Jugendorganisation für ehrenamtliches Engagement im Sozialbereich und feiert dieses Jahr mit den rund 300 Freiwilligen zwischen 15 und 30 Jahren seinen 25. Geburtstag. In einer interaktiven Ausstellung erfahren die Besucher/-innen mehr über ein viertel Jahrhundert junges Engagement für benachteiligte Menschen in Basel-Stadt.

Humanitäre Schnitzeljagd

Basel hat viele soziale Häuser, Plätze und Gassen: Darum haben Rotkreuzfreiwillige eigens für das Jubiläum eine Schnitzeljagd entworfen. Der knapp zweistündige, abwechslungsreiche «Redcross-Trail» kann ganz selbstständig und rund um die Uhr unter die Füsse genommen werden. Auf dem Weg vom Claraplatz ins Gundeli entdecken die Spazierenden Basel von der menschlichsten Seite. Die Teilnahme ist kostenlos und am Ziel gibt es für alle erfolgreichen Rätselfüchse ein kleines Geschenk.

Weitere Informationen zum Jubiläum und Gratistickets für die Konzerte oder Referate gibt es unter www.rotkreuzhaus.ch

Programmübersicht

Für die Referate und die Konzerte sind Tickets unter www.rotkreuzhaus.ch erhältlich.

Freitag, 27.8.2021

- 10:00–18:30 Der Kleiderladen «Gundeli» im Rotkreuzhaus ist geöffnet
- 11:00–11:15 Eröffnungsansprache des Präsidenten Prof. Dr. med. Christian Ludwig
- 12:00–17:00 **7 Erlebnisswelten** im Rotkreuzhaus
- 15:00–16:00 Fachreferat von Hannah Wepf (Forscherin Careum Zürich) «Young Carers – aus dem Alltag junger Menschen, die Angehörige pflegen»
- 18:00–20:00 JRK-Feier mit **Hofkonzert von Luke le Loup**

Samstag, 28.8.2021

- 10:00–17:00 Der Kleiderladen «Gundeli» im Rotkreuzhaus ist geöffnet
- 10:00–17:00 **7 Erlebnisswelten** im Rotkreuzhaus
- 15:00–16:00 Fachreferat von **Dr. med. Thomas Steffen** (Kantonsarzt BS) «Corona-Pandemie oder die Macht der grossen Seuchen»
- 19:00–20:00 **Hofkonzert mit SRK-Botschafterin und Musikerin Nubya**

Sonntag, 29.8.2021

- 10:00–16:00 Der Kleiderladen «Gundeli» im Rotkreuzhaus ist geöffnet
- 10:00–16:00 **7 Erlebnisswelten** im Rotkreuzhaus
- 11:00–12:00 Fachreferat von **Prof. Dr. phil. Andreas Monsch** (Leiter Memory Clinic Basel) «Alzheimer – helfen durch verstehen»
- Ab 16:00 Uhr Schlussakt mit Grussworten von Geschäftsleiterin Dr. Sabine Siegrist

Das Rote Kreuz Basel

Seit 1888 setzt sich das Rote Kreuz Basel als eigenständiger Verein für verletzte und benachteiligte Menschen in Basel-Stadt ein. Es unterstützt Familien, ältere Menschen und Personen in schwierigen Situationen – unabhängig ihrer Herkunft. Das Rote Kreuz Basel ist die grösste Freiwilligenorganisation in der Nordwestschweiz im Bereich Gesundheit und Soziales und arbeitet partnerschaftlich mit lokalen Behörden und gemeinnützigen Organisationen zusammen.

Das Rote Kreuz Basel ist eine der 28 Träger-Organisationen des Schweizerischen Roten Kreuzes (SRK). Es ist berechtigt, das Rotkreuzemblem zu nutzen und verpflichtet, die sieben Grundsätze der weltweiten Rotkreuz- und Rothalbmondbewegung einzuhalten.

Kontakt für Medienschaffende

Verein Schweizerisches Rotes Kreuz Kanton Basel-Stadt
Mathias Kippe, Leitung Kommunikation
061 319 56 67, mathias.kippe@srk-basel.ch

Medienmitteilung als PDF-Download: www.srk-basel.ch/medienmitteilungen